



ANALES DE LA

Academia de Ciencias de Cuba



COMUNICADO DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS DE CUBA

Ante los enormes desafíos locales y globales asociados a la pandemia de COVID-19 que ya afecta a 174 países y causa enormes daños a seres humanos, familias y comunidades de todo el planeta, la Academia de Ciencias de Cuba, integrada por cerca de 400 académicos y jóvenes asociados especializados en diversas ramas de la ciencia y estrechamente vinculados a toda la comunidad científica cubana, expresa las siguientes consideraciones:

1. Su respaldo a las oportunas medidas que adopta el gobierno cubano para enfrentar la propagación de la COVID-19.

Se trata de paquetes de medidas que incluyen el fortalecimiento de la red de instituciones hospitalarias y de atención primaria en cada comunidad urbana o rural a lo largo del país, junto con la habilitación de instituciones con condiciones necesarias para atender a las personas con síntomas que requieran prescripción médica especializada. Todo ello es absolutamente gratuito para cubanos y extranjeros que se encuentren en el país.

Entre otras medidas se destacan reorganizar los centros de trabajo, evitar aglomeraciones de personas y desarrollar un sistema de comunicación social y labor educativa para instruir a la población acerca de la enfermedad, sus peligros y las fórmulas de protección que deben aplicar todos. A ello se une la adopción de medidas socioeconómicas que se adoptan teniendo en cuenta las afectaciones que la COVID-19 provoca en la economía del país, lo que se agrava por el bloqueo económico, financiero y comercial que mantienen los Estados Unidos sobre Cuba.

Son medidas encaminadas a proteger la salud de todo el pueblo y a favorecer la permanencia de las personas en sus casas teniendo en cuenta las evidencias científicas ya recopiladas acerca de esta terrible enfermedad. También se toman en consideración criterios epidemiológicos de probada eficacia que se avalan por experiencias internacionales y por las propias experiencias de Cuba en el enfrentamiento a otras enfermedades infecciosas y a situaciones de catástrofe.

Las medidas que se aplican se apoyan en el sólido sistema de salud pública con que contamos, la experiencia profesional, la calidad humana y ética de los médicos cubanos, del personal de enfermería, de investigadores, técnicos y trabajadores de diversas ramas de la ciencia encargados de apoyar todos los procesos técnicos y sociales que deben desarrollarse en el enfrentamiento al nuevo coronavirus.

2. Reconocemos el valioso trabajo que realizan varios miembros de la Academia de Ciencias de Cuba, especialmente de la sección de Ciencias Biomédicas, que se encuentran trabajando en hospitales e instalaciones donde son atendidos los enfermos cubanos y extranjeros diagnosticados con el nuevo coronavirus y las personas con riesgo de contraerlo. También son varios los académicos que continúan en sus centros de investigación y los que participan en comisiones de análisis organizadas por el Ministerio de Salud Pública y otros ministerios con el objetivo de trazar las estrategias correspondientes a cada etapa de enfrentamiento a la COVID-19.

3. El avance de la pandemia muestra la necesidad de actuar colectivamente a escala de cada país y a nivel internacional. Hoy más que nunca son vitales la ayuda mutua y el intercambio científico entre países, junto con la colaboración y la solidaridad con aquellos que más las necesitan.



Desde esa perspectiva, nuestra academia reconoce la preparación científica, el valor y el humanismo de los trabajadores de la salud que forman parte del Contingente Internacional Henry Reeve que hoy se encuentra en varios países de Europa, América Latina y el Caribe brindando sus servicios a pueblos carentes de los recursos necesarios para enfrentar la propagación del nuevo coronavirus.

Como muestra de la colaboración y solidaridad que hoy debe primar en el mundo, también reconocemos el oportuno apoyo brindado por Cuba a los pasajeros del Crucero MS Braemar para su retorno seguro e inmediato al Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y así evitar una larga travesía por mar que podía incrementar el número de enfermos a bordo, que ya estaban diagnosticados con el nuevo coronavirus.

4. Consideramos de gran importancia el vínculo permanente y el intercambio con las redes internacionales de academias de ciencias y con las academias nacionales, hoy para combatir la COVID-19, mañana para combatir cualquier otra enfermedad que amenace a países y pueblos, y siempre para nutrirnos mutuamente de los logros que en todas las ramas de la ciencia se obtengan en el mundo.

Compartir informaciones y experiencias es también parte de nuestro trabajo y del humanismo que debe caracterizarnos para privilegiar la colaboración internacional en todos los terrenos, para trabajar por la paz y el bienestar de los pueblos.

Estamos convencidos de que las academias de ciencia tienen mucho que aportar para que haya medicinas, vacunas, recursos tecnológicos, educación, alimentos y políticas sociales que favorezcan a los pueblos.

Academia de Ciencias de Cuba

2 de abril de 2020





ANALES DE LA

Academia de Ciencias de Cuba



CUBAN ACADEMY OF SCIENCES RELEASE

In the face of the enormous local and global challenges associated with the COVID-19 pandemic that is already affecting 174 countries with substantial damage to human beings, families and communities across the planet, the Cuban Academy of Sciences, made up of nearly 400 academics and young associates specialized in various branches of science and closely linked to the entire Cuban scientific community, express the following considerations:

1. Our support for the timely measures being adopted by the Cuban government to face the spread of COVID-19.

These are packages of measures that include the strengthening of the network of hospitals and primary care institutions in each urban or rural community throughout the country, as well as making available institutions with the necessary conditions to care for people with symptoms that require specialized medical prescription. All this absolutely free for Cubans and foreigners who are in the country.

Other measures include the reorganization of work centers, avoiding crowds and developing a system of social communication and educational work to advise the population about the disease, its dangers and the protection formulas to be followed by all. In addition, socioeconomic measures have been adopted taking into account the effects that COVID-19 causes in the country's economy, which is aggravated by the economic, financial and commercial blockade that the United States maintains on Cuba.

These are measures aimed at protecting the health of the entire people and promoting that people stay at home considering the scientific evidence already collected about this terrible disease and epidemiological criteria of proven efficacy, supported by international experiences and by Cuba's own experiences in dealing with other infectious diseases and catastrophe situations.

The measures implemented are based on the solid public health care system that we have, the professional experience, the human quality and ethics of Cuban doctors, nurses, researchers, technicians and workers from various branches of science in charge of supporting all the technical and social processes that must be driven in the battle against the new coronavirus.

2. We acknowledge the valuable work carried out by several members of the Cuban Academy of Sciences, especially in the Biomedical Sciences section, who are working in hospitals and facilities where Cuban and foreign patients diagnosed with the new coronavirus and people at risk of contracting it are cared for. There are also several academics who remain in their research centers and those who participate in analysis commissions organized by the Ministry of Public Health and other ministries with the aim of outlining the strategies that correspond to each stage of confrontation with COVID-19.

3. The advance of the Pandemic shows the need to act collectively, at the level of each country and internationally. Today more than ever, mutual aid and scientific exchange among countries is vital, along with cooperation and solidarity with those who need it the most.



From this perspective, our academy recognizes the scientific training, courage, and humanism of the health care workers who are part of Henry Reeve International Contingent, which today is in various countries in Europe, Latin America, and the Caribbean, offering its services to other peoples who lack the necessary resources to face the spread of the new coronavirus.

As a sign of the cooperation and solidarity that should prevail in the world today, we also recognize the timely support provided by Cuba to the passengers of the MS Braemar Cruise for their safe and immediate return to the United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland, thus avoiding a long sea voyage that could increase the number of patients on board who were already diagnosed with the new coronavirus.

4. We attach great importance to the permanent link and exchange with the international networks of academies of sciences and with national academies, today to combat COVID-19, tomorrow to combat any other disease that threatens countries and peoples and always to benefit collectively from the progress of science achieved in the world.

Sharing information and experiences is also part of our work and of the humanism that should characterize us to privilege international cooperation in all fields, to work for peace and the well-being of peoples.

We are convinced that the science academies have much to contribute so that there can be medicines, vaccines, technological resources, education, food and social policies that favor the peoples.

Cuban Academy of Sciences

April 2, 2020

